

Parlamentarios piden claridad en demora de pago a proveedor por helicóptero de Carabineros

Reacciones. Diputados Felipe Donoso, Jorge Guzmán y Benjamín Moreno acusaron a la saliente gobernadora de planificación ineficiente e irresponsabilidad en ofrecer recursos no garantizados. Senadora Ximena Rincón dijo que la Dipres no ha cumplido con la entrega de fondos y delegado presidencial continúa en silencio.

Por Darwin Sobarzo Friz

TALCA. Fue tema ayer en las reparticiones públicas y en las conversaciones matinales en torno al café, el incumplimiento del Gobierno Regional en el pago al fabricante del helicóptero de Carabineros que debía llegar al Maule hace tres meses, tras su adjudicación internacional por cerca de 8 millones de dólares y que fue dado a conocer en exclusiva por diario La Prensa.

Pese a que el esperado aparato está guardado en Santiago desde noviembre y listo para ser entregado por Airbus a la Prefectura Aeropolicial, la empresa no puede liberar su uso porque desde el Maule aún le adeudan más de 5 mil 200 millones de pesos, que según el recién asumido gobernador, Pedro Álvarez-Salamanca, quedaron pendientes del 2024 y por ahora no pueden cubrir porque "tenemos un déficit en la caja" derivado de retenciones de la Dirección de Presupuesto (Dipres).

El golpe noticioso de diario La Prensa sigue sumando aristas y parece lejos de aclararse, luego que cada día en el edificio de 1 Norte surgen antecedentes sobre las cuentas heredadas de la ad-

ministración que salió el 5 de enero reciente.

TRABAS ADMINISTRATIVAS

La autoridad entrante explicó que son tres los aspectos que deben subsanarse para concretar el arribo de la inversión al aeródromo de Panguilemo, aprobada en el Consejo Regional (CORE) en octubre de 2023.

En las bases de licitación definidas por la entidad uniformada se señala que en sus procedimientos de compra, el anticipo que sea otorgado al proveedor devengará intereses, condiciones que fueron aceptadas por el vendedor, sin embargo, se está a la espera que Contraloría se pronuncie sobre las condiciones de aplicación de tales aumentos. Asimismo, se debe contar con la apertura del presupuesto del programa de inversiones, conforme a la partida de Financiamiento de Gobiernos Regionales, propuesta que continúa en tramitación en Dipres junto a la respectiva toma de razón del órgano fiscalizador. Álvarez-Salamanca junto con recordar que "estamos trabajando

con los equipos para avanzar en resolver este proyecto largamente anunciado", explicó que esperan dentro de este mes el ingreso de 10 mil millones de pesos, correspondientes a la caja de enero más los pendientes de cierre del año anterior, recursos que no han sido enviados por la entidad dependiente del Ministerio de Hacienda.

CRECE MOLESTIA

El primer gran "dolor de cabeza" a solo días del cambio de mando, generó la inmediata reacción de los diputados maulinos. Fue el UDI Felipe Donoso uno de los primeros en referirse al incierto aterrizaje de la aeronave que aguarda en el aeródromo de Tobaraba para emprender su vuelo a la Sección Aérea de Talca.

Aseguró que si bien existe un tema administrativo por la resolución de Contraloría acerca de "los intereses que podría tener que devolver Carabineros al Gobierno Regional", dijo y advirtió de lo preocupante que es la decisión de la anterior gobernadora de dejar los fondos del helicóptero en el presupuesto

de este año.

"La gobernadora no contempló pagar durante su período el helicóptero y por eso no fue entregado, sino que simplemente dejó las platas para el año siguiente, las cuales todavía no llegan físicamente, aún no están los trámites para que el Gobierno Regional pueda gastar las platas en este helicóptero, por lo tanto vamos a tener que esperar, por la mala gestión de la gobernadora saliente", lamentó el representante del Distrito 17.

IRRESPONSABILIDAD

Igual de molesto reaccionó su par Jorge Guzmán, quien manifestó que este caso pese a tratarse de una de las iniciativas emblemáticas en seguridad de la trabajadora social, resulta "impresentable" que no esté operativo por falta de pago. "La gestión de la exgobernadora Cristina Bravo fue paupérrima, deficiente y totalmente descoordinada, acá tenemos un nuevo ejemplo. La falta de comunicación con la Dipres, organismo dependiente del Gobierno del Presidente (Gabriel) Boric, y la falta de acciones políticas son evidentes, sabiendo su cercanía con él", señaló.

El militante de Evópoli se mostró disponible para apoyar al actual gobernador en la solución del problema que mantiene inquietas a las autoridades policiales de la región y del edificio metropolitano de calle Zenteno. "No aceptaremos que Boric y su Gobierno sigan perjudicando a la Región del Maule, restándole recursos arbitrariamente", fustigó el parlamentario.

También se sumó a los emplazamientos el diputado republicano Benjamín Moreno. "Esto refleja una falta de planificación y coordinación por parte de la gestión anterior. La exgobernadora anunció esta compra con bombos y platillos, generando expectativas que no pudo cumplir. Resulta irresponsable prometer una inversión de este calibre sin



En el edificio de 1 Norte esperan que Hacienda este mes transfiera \$10 mil millones que permitan saldar lo pendiente con el fabricante de la aeronave.

garantizar los fondos para concretarla", acusó.

El representante de las provincias de Talca y Curicó llamó al Gobierno a entregar respuestas claras y dar una explicación sobre "por qué se hicieron anuncios que, a la fecha, solo han quedado en promesas. No podemos seguir permitiendo que compromisos tan importantes terminen en fiascos administrativos", puntualizó.

NO HAN CUMPLIDO

En tanto, la senadora por el Maule y presidenta de Demócratas, Ximena Rincón, fue más allá a partir de lo sucedido con la dilatada compra del helicóptero, ya que a su juicio muestra cómo la ineficiencia y mala gestión del Gobierno Central afecta directamente a los recursos que las regiones tendrán para enfrentar una eventual crisis en el verano, esto en atención a la rebaja de los recursos de la Dipres a nivel país.

"En la discusión del presupuesto de este año, se nos prometió una

agilización en la entrega de los recursos a las regiones, lo que no se ha cumplido. Si no se agiliza esto, no se trata de una cuestión de simple demora, sino que puede significar la muerte en el caso de una catástrofe de incendio, como la que lamentablemente se da todos los años en el Maule", advirtió la ex ministra de Michelle Bachelet.

HERMETISMO

Pese a la constante reiteración de diario La Prensa por obtener un pronunciamiento del delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque, a través de su encargada de Comunicaciones, al cierre de esta edición no hubo respuesta desde el oficialismo a los requerimientos periodísticos. Misma situación se registra en la jefatura de zona de Carabineros, donde ha primado el silencio, ante un caso que trascendió y que es materia de preocupación incluso en ausencia de la general Maureen Espinoza, quien se encuentra de vacaciones con retorno el 24 de enero.



En las instalaciones de Airbus en el aeródromo de Tobaraba, está guardado hace dos meses el helicóptero impago que debe operar en Talca.